



MENSAJE DEL H. ERNESTO SÁNCHEZ PARA LA FIESTA DE SAN MARCELINO CHAMPAGNAT CHAMPAGNAT, OÍDOS ATENTOS, CORAZÓN AUDAZ

6 de junio de 2023

Queridos Maristas de Champagnat

Este 6 de junio celebramos con alegría la fiesta de San Marcelino Champagnat. Es una importante ocasión para dar gracias por la vida y misión de nuestro Fundador y por ser beneficiarios del don del carisma Marista. Es un regalo del Espíritu, entregado a la Iglesia y al mundo, que nos da vida y que estamos invitados a mantenerlo vivo y a compartirlo.

Somos parte de una historia institucional sorprendente. Historia que se inició con un joven sacerdote, de 27 años de edad, que fue capaz de leer los signos de los tiempos, de percibir las intuiciones del Espíritu y de ir adelante respondiendo con creatividad. En un contexto de postrevolución, al darse cuenta de las necesidades de los jóvenes



de La Valla y sus alrededores, Marcelino fue confirmando la intuición que ya sentía

desde el seminario de iniciar un Instituto dedicado a la educación y evangelización de la juventud, particularmente de los más vulnerables y necesitados.

Marcelino, un líder que cuidaba la vida y generaba nueva vida marista

La historia nos recuerda que, en los inicios del Instituto en La Valla, a Marcelino le absorbía mucho tiempo la animación de la casa de los hermanos con quienes pasaba los recreos y los ratos que le permitían las tareas de su ministerio parroquial. En cierto momento, reconoce que el tiempo no era suficiente para acompañar esta comunidad naciente de religiosos educadores. De ahí que, movido por el gran afecto que sentía por sus hermanos y por la necesidad de hacerse más presente entre >>

administración general

- Esta semana, el martes, comenzó en la Casa General el programa de formación Gier, dirigido a hermanos de hasta 5 años de profesión perpetua. El programa está dirigido por el Secretariado Hermanos Hoy y los hermanos Tony Leon y José Miguel Caballero.
- El lunes, los Hermanos Luis Carlos, Vicario General, Valdicer, director del Cmi, y Ángel Diego, director del Secretariado de Solidaridad, participaron en la reunión online del Consejo Directivo de la Red de CPVs.
- El mismo día, los HH. Ángel Diego y Andrea Rossi asistieron a la reunión del Consejo Directivo de FMSI.
- El martes, los Hermanos Luis Carlos, Ben y Goyo participaron en un evento online que marcó la inauguración de la segunda edición del curso sobre Liderazgo Servicial y Profético, dirigido a líderes de habla inglesa y francesa.
- El miércoles, los Hermanos Óscar, Consejero General, y Valdicer, participaron en la reunión del Consejo del Proyecto Fratelli en la Casa General de los Hermanos de La Salle.
- El miércoles, los Hermanos João Carlos y Ben, Consejeros

generales, se reunieron con el Consejo Provincial de L'Hermitage para compartir su visita a la Provincia.

- El jueves, el Secretariado de Laicos celebra la primera reunión en línea con los delegados de las Unidades Administrativas que animarán la IV fase del Foro Internacional sobre la Vocación Marista Laical. También participarán miembros del Secretariado Ampliado de Laicos.
- El viernes, el H. Pepe, director del Secretariado de Educación y Evangelización, participa en la reunión con la comisión que prepara el III MIMA.
- El viernes comienza el curso para candidatos a las comunidades internacionales. La primera fase tiene lugar en Manziána, bajo la coordinación del Departamento de Colaboración Misionera Internacional.
- El jueves comienza la tradicional sesión plenaria de junio del Consejo General. El viernes y el sábado, los miembros del Gobierno general participarán en la reunión de las cuatro congregaciones maristas en Nemi.

ellos para acompañarlos, decide irse a vivir con ellos. Cuando se lo manifestó al señor cura párroco, este no escatimó esfuerzos para disuadirlo... Marcelino sabía que al hacerse uno más entre ellos, practicando primero él lo que les decía, era el mejor medio para encariñarlos con su vocación. Así que, obtenida la autorización, dejó la casa parroquial para establecerse con los hermanos. (Cf Vida, pp. 76-77).

Esta acción de nuestro Fundador nos ha marcado desde los inicios. Hemos heredado un estilo de liderazgo por el que, antes que pensar en sí mismo, pensaba primero en el proyecto que Dios le dictaba en su corazón así como en las personas y su cuidado. Marcelino vivió un servicio de liderazgo dedicado a cuidar la vida y a generar nueva vida, como indica el lema que hemos profundizado a lo largo de este Año de las Vocaciones Maristas, que iniciamos el 20 de mayo de 2022.

Contamos con la experiencia de un Fundador que fue capaz de animar, acompañar

y formar con entusiasmo y constancia a quienes sentían la llamada de Dios para vivir la vocación Marista. En los momentos de crisis, que no faltaron, fue capaz de ir adelante mostrando su total confianza en Dios y en María, nuestra Buena Madre. Recordemos que, hace poco más de 200 años, entre los años 1819 y 1822 se vivió un tiempo de crisis y de resurgir vocacional. Marcelino continuaba atento a las intuiciones que el Espíritu le dictaba en su corazón y, aun cuando había situaciones de dificultad, de contradicción e incluso de bloqueos, él fue capaz de seguir adelante con gran fe y confianza, gracias a sus oídos atentos y a su corazón audaz. Siempre recordaba y reconocía que este Instituto no era su obra, sino obra de Dios y de María.

Esta experiencia histórica es un don para nosotros y nos inspira en nuestros días. Vivimos momentos difíciles, tanto en el Instituto y en la Iglesia, como en el mundo. Estamos invitados a poner nuestra máxima atención para percibir las intuiciones del

Espíritu e ir adelante, como lo hizo Marcelino. Para ello es necesario continuar profundizando la interioridad y espiritualidad, de manera personal y como grupo. Las Constituciones nos recuerdan que, "en la meditación, cultivamos el silencio interior que nos permite escuchar a Dios en lo más hondo de nosotros mismos" (Const. 48). Marcelino, como líder, cuidaba la vida tanto de los hermanos como

de los niños y jóvenes que atendía en la misión. Promovía el cuidado de las comunidades y de las escuelas que se fundaron. Ponía especial atención a los enfermos, así como a los niños y jóvenes vulnerables que encontraba. Su entrega incansable generaba entusiasmo y compromiso en las personas que se encontraban con él. A través de su testimonio y acción fue capaz de generar nueva vida.

El Año de las Vocaciones Maristas

A lo largo de este Año de las Vocaciones Maristas, se han organizado diversas actividades en las Provincias y Distritos para fomentar el cuidado de la vida marista y para generar nueva vida marista. Se han realizado diversos programas de formación permanente para hermanos de todas las edades. Se continúa llevando a cabo el fórum internacional de la vocación marista laical cuya etapa presencial se realizó en Roma, en noviembre del año pasado, con una excelente participación de hermanos y laicos maristas. Se continúan generando diversos tipos de conexión y redes para animar la vida y la misión maristas. Se ha reflexionado sobre la manera de acompañar a la juventud de hoy y, en línea con una cultura vocacional, se busca apoyar la búsqueda vocacional de cada uno poniendo una atención particular en quienes sienten la vocación marista. Todo esto con el objetivo de "redescubrir la pasión original que nos inspiró a ser maristas" y que nos lleva a proclamar "¡Vale la pena ser marista hoy!"

Agradezco a los Secretariados de Hermanos Hoy y de Laicos su labor de animación a lo largo de este año, así como a todos los equipos y personas de las Provincias y Distritos que se han comprometido a llevar a cabo las actividades vocacionales. Continuemos haciendo equipo, compartiendo ideas y actividades, de manera que sigamos apoyándonos unos a otros. La invitación es a que, tras concluir en el día de hoy este Año de las Vocaciones Maristas, le demos continuidad. Seguir con entusiasmo y energía cuidando la vida y buscando las mejores maneras para gene-



rar nueva vida marista. Poner atención en cuidar nuestra vocación personal y la de los demás, es la mejor manera para generar nueva vida, de lo contrario, difícilmente se generará algo.

Vivir la misión con pasión y creatividad

Creemos que el don del carisma marista sigue vivo y actual en nuestros tiempos, y estamos invitados a adaptarlo a los tiempos actuales. Continuemos abiertos a las intuiciones que el Espíritu nos está dictando, en el contexto actual y a través de los signos de los tiempos que vivimos. No tengamos miedo de acoger la novedad, así como de cambiar y transformar aquello que sea necesario, tanto en la manera de vivir nuestra vocación como en la forma de llevar a cabo nuestra misión.

Los jóvenes nos esperan como testigos

vivos de Jesús, transparentes y cercanos. Estamos invitados a continuar nuestra misión entre los jóvenes con pasión y creatividad, buscando hacer de cada uno de nuestros centros educativos y sociales un hogar de luz que cuida la vida y genera nueva vida. Estamos llamados a continuar con entusiasmo y entrega este sueño y esta fraternidad de Champagnat, al servicio de los más necesitados, como hoy encontramos en tantos niños que sufren las necesidades emergentes de la guerra, la postpandemia, la pérdida de sentido de la vida, la carencia de escuelas, la desconexión, etc.

En manos de María

Encomendamos la vida y misión de nuestro Instituto a María, Nuestra Buena Madre. Ella nos sigue inspirando: “Fiel al nombre

que llevas, deja que María inspire y modele tu espiritualidad” (Regla de Vida, 28). Ella fue capaz de descubrir en su interior la presencia de Dios y de reflejarla en la vida cotidiana, sintiéndose fortalecida sobre todo en los momentos de incertidumbre y de dolor. Como Maristas de Champagnat, María nos anima, nos inspira y nos hace sentir su presencia cercana. Recordemos que “esta es su obra”, como tantas veces nos lo repitió San Marcelino. Sintamos la cercanía de San Marcelino, que sigue vivo hoy en cada uno de nosotros, inspirándonos con sus oídos atentos y su corazón audaz. ¡Feliz fiesta de San Marcelino!

H. Ernesto Sánchez Barba, Superior general
Fiesta de San Marcelino Champagnat
6 de junio de 2023

SANTA MARÍA DE LOS ANDES

CURSO PARA EDUCADORES SOBRE ECOLOGÍA

En línea con el Mensaje del XXII Capítulo general, que invita a “Crear una conciencia ecológica integral en todas nuestras comunidades y las diferentes áreas de la misión”, la Escuela de Formación de Educadores Maristas de Chile (Provincia Santa María de los Andes) ha iniciado el 19 de abril su Diplomado en Ecología Integral, que concluirá el 22 de agosto.

33 docentes de los colegios Maristas del país se han inscrito en el diplomado completamente virtual, que consta de 3 módulos divididos en diferentes sesiones.

El diploma tiene como meta que los educadores sean conscientes del desafío ecológico actual; conozcan los nuevos enfoques relacionados con el tema ambiental, la riqueza, la complejidad y la conceptualización del territorio. Asimismo, presenta una serie de experiencias sobre la naturaleza, las comunidades indígenas y otras alternativas socioambientales. El primer módulo del Diplomado se titula “Lo socioambiental como enfoque, redescubriendo el entorno”, y consta de 5 sesiones. La primera sesión estuvo a cargo del Teólogo Pedro Pablo Achondo, uno de los directores del Diplomado, quién hizo una introducción general sobre los contenidos del curso. La segunda sesión trató el tema: “El desafío de una época de crisis, lo ecológico como problema”. La tercera sesión abordó el tema: “Nuevas miradas y enfoques para comprender lo am-



biental”. La cuarta sesión efectuada el 09 de mayo trató sobre “El territorio: riqueza, complejidad y conceptualización”.

La Provincia Santa María de los Andes espera que, al egresar del Diplomado en Ecología, los educadores logren una actitud reflexiva en torno a los problemas ambientales actuales, que sean capaces de analizar estas realidades sociales, y se comprometan con la educación religiosa escolar desde el paradigma de la Ecología Integral.

El XXII Capítulo General, pide a los Maristas “despertar en nosotros y a nuestro alrededor una conciencia ecológica que nos comprometa con el cuidado de nuestra casa común”.



CHAMPAGNAT GLOBAL

WEBINAR: CONSTRUYENDO EL PACTO EDUCATIVO GLOBAL EN LA ESCUELA MARISTA

Con motivo de la celebración de la festividad de Champagnat en junio, la Red Global Marista de Escuelas propone un encuentro de la comunidad escolar internacional para reflexionar juntos sobre cómo construir el Pacto Educativo Global en las escuelas del Instituto.

El webinar está dirigido a todos los educadores de las escuelas Maristas que sientan interés por conocer e impulsar el Pacto Educativo Global, la invitación lanzada por el Papa Francisco para crear una alianza entre todos los que trabajan en el ámbito de la educación, con el fin de educar a las jóvenes generaciones en la fraternidad universal y en la alianza entre la humanidad y la creación.

Además de escuchar a un experto sobre las implicaciones que tiene el Pacto en la educación, se compartirá las iniciativas que se están desarrollando en las escuelas para construir la

propuesta del Papa.

Para favorecer la participación, el mismo webinar se llevará a cabo en dos fechas diferentes: el primero el 8 de junio y el segundo el día 15 de junio. La Red Champagnat Global te invita a REGISTRARTE, cuanto antes, para que recibas el enlace de Zoom de participación.



CHILE

ENCUENTRO REÚNE A MIEMBROS DE CUATRO FRATERNIDADES DEL MCFM

El 13 de mayo, cuatro fraternidades del Movimiento Champagnat de la Familia Marista de Chile, sector de la Provincia Santa María de los Andes, celebraron una asamblea en el Centro Marista de Espiritualidad. Los miembros de las cuatro fraternidades estuvieron acompañados por el H. Agustín Carazo. El tema del encuentro fue “Promoviendo la vitalidad del carisma marista en el MCFM”. Hubo varios momentos de diálogo, reflexión personal y grupal, compartir fraterno y una significativa celebración al final.

En la Provincia hay trece fraternidades del Movimiento, que nació en 1985, cuando el Capítulo General, consciente de la riqueza de compartir el carisma marista con los laicos, promovió el Movimiento Champagnat de la Familia Marista.



mundo marista

ITALIA: EQUIPO PASTORAL DE MEDITERRÁNEA CON EL EQUIPO DE PASTORAL DE GIUGLIANO



TIMOR ORIENTAL: LA COMUNIDAD MARISTA 2023 CON EL PROVINCIAL, H. PETER CARROLL



BOLIVIA: 14 JÓVENES INICIARON SU CAMINO DE FORMACIÓN Y ACOMPAÑAMIENTO COMO LAICOS MARISTAS



BRASIL: X ENCUENTRO CONFESIONAL INTEGRAL DE FTD EDUCACÃO



ECUADOR: ENCUENTRO NACIONAL DE EVANGELIZACIÓN



ESPAÑA: EQUIPOS DE FORMACIÓN DE NUEVOS EDUCADORES E IDENTIDAD MARISTA

AMÉRICA CENTRAL

VINCULACIÓN LAICAL AL CARISMA MARISTA

En el marco de la celebración del Año de las vocaciones maristas y del Centenario de la llegada de los Hermanos Maristas a Centroamérica, un grupo de 16 laicos de las comunidades maristas de Guatemala, Provincia América Central, celebró su vinculación laical al carisma marista, el 23 de abril, en la capilla del Liceo Guatemala.

Acompañados por los Hermanos del Sector y sus familiares, los Maristas expresaron públicamente su “Sí” a vivir el carisma de Champagnat. Este grupo de laicos es el primero que da este paso en la provincia América Central.

El Provincial, H. Hipólito Pérez, el Consejo Provincial y la Comisión Provincial de Laicado, como mediadores del proceso de Vinculación, acogieron a los laicos y los invitaron a seguir generando vida Marista, desde su vocación específica. “Estamos convencidos que este camino lo hacemos juntos: hermanos y laicos en comunión”, expresó el provincial.

El XXI Capítulo General reconoce y apoya la vocación del laico marista: “Creemos que es una invitación del Espíritu a vivir una nueva comunión de hermanos y laicos maristas juntos, aportando una mayor vitalidad al carisma marista y a la



misión en nuestro mundo”.

Los Laicos Maristas Vinculados de Guatemala son: Alba González de Vásquez, Carlos Solórzano, Claudia Flores, Claudia Juárez de Drummond, Consuelo de Díaz, Erika Reyes, Flor de María Arellano de Porres, Francisco Porres, José Villatoro, Leslie Drummond, Leticia de Juárez, María Elena Contreras de Quan, Ody de Solórzano, Osberto Juárez, Roberto Díaz, Sebastián Vásquez.

CASA GENERAL

SEGUNDA EDICIÓN DEL PROGRAMA DE FORMACIÓN SOBRE LIDERAZGO SERVICIAL Y PROFÉTICO

El 30 de mayo se lanzó la segunda edición del programa de formación sobre Liderazgo Servicial y Profético, dirigido al público de habla inglesa y francesa y promovido por la Administración



General del Instituto en colaboración con la Notre Dame of Marbel University de Filipinas. El evento online contó con la presencia de los Hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, y Ben Consigli, Consejero General.

La primera edición, con 61 participantes de 19 países, se celebró en 2022 en colaboración con la PUC de Porto Alegre, Brasil, para maristas de lengua portuguesa y española. El curso está destinado a los líderes de las Unidades Administrativas Maristas que trabajan en las áreas estratégicas de desarrollo de la misión, y la segunda edición cuenta con 46 participantes en la fase on line y 36 en la fase presencial.

El objetivo de este programa de formación es preparar líderes maristas, desde la perspectiva del Liderazgo Servicial y Profético, para una misión consciente (educación, evangelización, derechos de los niños, gobernanza y gestión con empoderamiento), adaptada a las tendencias actuales contemporáneas y a las necesidades emergentes.

Este programa es una iniciativa de la Administración general en respuesta a la llamada del XXII Capítulo general que invitó a desarrollar un Liderazgo Servicial y Profético que acompañe la vida y la misión marista.

Durante el curso, los contenidos se trabajarán de forma híbrida, online y presencial. La fase online tendrá lugar del 30 de mayo de 2023 al 7 de octubre de 2023. La fase presencial comenzará el 23 de octubre de 2023 y finalizará el 3 de noviembre de 2023 y se celebrará en Filipinas, en la Universidad Notre Dame of Marbel.

Contenido del programa

El Programa de Formación de Liderazgo Marista se basará en los contenidos del libro Voces Maristas – Ensayos sobre el Liderazgo Servicial y Profético presentado en marzo durante la Conferencia General y en fase de publicación en las 4 lenguas usadas por el Instituto Marista.

El programa contendrá los siguientes bloques:

1. Liderazgo de servicio: Introducción, concepto y características
2. Liderazgo de servicio, innovación y procesos de cambio.
3. Liderazgo de servicio y creación de comunidad (comunicaciones y relaciones interpersonales).
4. Liderazgo de servicio y desarrollo de proyectos (procesos y herramientas).
5. Liderazgo, nueva normalidad y trabajo en red.
6. Liderazgo de servicio, “pre-visión” y planificación estratégica.
7. Liderazgo y corresponsabilidad (evaluación a partir de indicadores).
8. Liderazgo de servicio, fundamentos éticos y morales (responsabilidad ética)
9. Liderazgo de servicio y sostenibilidad.
10. Liderazgo de servicio: educación, misión y pastoral.
11. Liderazgo de servicio, espiritualidad e identidad carismática.

BRASIL CENTRO-SUL

Del 21 al 24 de mayo se celebró el 10º Encuentro “Integra confesionales” de FTD Educación, con 183 participantes de 95 Congregaciones Religiosas dedicadas a la Educación Católica, bajo el lema: “Desempeño en la gestión & Excelencia en los resultados”, teniendo siempre presente el testamento espiritual de María de “hacer lo que Jesús diga”.

STAR OF THE SEA

El día 1 de junio, el grupo de Oceanía que participó en la reunión del Fórum sobre la Vocación Marista Laical, celebrada en Roma el pasado mes de noviembre, tendrá un encuentro que será una oportunidad para escuchar a los representantes del Fórum Internacional, explorar las esperanzas para la Provincia y considerar el movimiento del Espíritu en el contexto local.

NORANDINA

Los animadores del Área de Evangelización de Ecuador, provenientes de 7 obras maristas, realizaron el Encuentro Nacional de Evangelización. El evento tuvo 3 objetivos centrales: Fortalecer la integración; revisar, analizar y proponer ideas que fortalezcan el caminar; y establecer criterios sobre la Pastoral Infantil y juvenil Marista.

SOUTH ASIA

Hermanos maristas y miembros laicos asociados del Sector de Sri Lanka participaron juntos en el retiro anual de Dharma celebrado del 19 al 21 de mayo en el Convento del Buen Pastor, Bolawalana.

PROGRAMA GIER

FORMACIÓN PERMANENTE PARA HERMANOS DE VOTOS PERPETUOS RECIENTES



El Instituto, a través del Secretariado Hermanos Hoy, ofrece el Programa Gier del 30 de mayo al 30 de junio de 2023 como parte de la formación permanente de los hermanos que hicieron los votos perpetuos en los últimos 5-7 años.

Este programa tiene como objetivo ayudar al hermano que acaba de profesar a redescubrir la pasión original que le inspiró a ser un hermano religioso consagrado. Como resultado de este redescubrimiento, hay un compromiso renovado en su vocación de vida y en la vitalidad del Instituto.

Bautizado con el nombre del río Gier, a cuyas orillas Marcelino construyó el Hermitage, se desarrollará en Roma durante los primeros 15 días y el resto se hará en el Hermitage en Francia. El programa ofrece a los hermanos la oportunidad de:

- Vivir una poderosa experiencia comunitaria con hermanos de similar edad y etapa de la vida.
- Viajar como una familia carismática global con variedad lingüística y cultural.
- Testimoniar los frutos del Espíritu Santo a través de la Iglesia Universal y de la familia carismática marista global.
- Conocer la animación del Instituto Marista y escuchar la espiritualidad del corazón que anima a la administración general.
- Reavivar la pasión original del hermano por su vocación a través de la visita a la tierra de Marcelino y reconocer la presencia de María en la historia del Instituto.
- Alimentar la confianza en cada uno de los hermanos para ser promotores apasionados de la vida marista en todas sus expresiones.
- To cultivate the sense of ongoing formation for brothers at all stages of life.

El Programa Gier 2023 atrae la participación de 18 hermanos de 10 países en 11 Unidades Administrativas. Está animado por un equipo compuesto por el H. Tony Leon, el H. Jose Miguel Caballero, el H. Ángel Medina y el H. Lindley Sionosa.

Participantes

1. Adán Cantú Solís – México Central
2. Amberoti Nantei – Star of the Sea
3. Antonio Isidro Peralta Aragón – México Central
4. Bone Bruno – Province of West Africa
5. Callistus Shonya – Nigeria
6. Cassiano Lima Monteiro – Brasil Centro-Norte
7. Demilton Barbosa dos Santos – Brasil Centro-Norte
8. Dener Rodrigues de Souza – Brasil Centro-Norte
9. Jean Paul Gununu Muanangani – Pace
10. Jiji Dhasan – Marist District of Asia
11. Jo-an Camandero Legaste – East Asia
12. Joseph Kweku Asante – West Africa
13. Julián Solís Pasos – México Occidental
14. Linus Ihuoma – Nigeria
15. Luis René Reynoso Sánchez – México Central
16. Mulaila Petemoya Edouard – Pace
17. Rafael Fagner Ferreira – Brasil Centro-Sul
18. Rakotomahefa Jean Baptiste – Madagascar

Fotos en FB

MÁS ALLÁ DE UNA IMAGEN

SAN MARCELINO Y MARÍA...

Al finalizar el mes de María, la Buena Madre, compartimos un texto escrito por el H. José María Ferre, de la Provincia Mediterránea.

El cariño que sentimos hacia María se concreta en cuadros, imágenes, estatuas que, por diversas circunstancias personales, nos atraen o motivan.

No sé si en la casa de Marcelino tenían alguna representación de María. Seguramente que sí la había en la parroquia. Con el tiempo, se fue familiarizando con algunas imágenes marianas. Sabemos la peregrinación que hizo con su madre al santuario de La Louvesc y al más popular de Nuestra Señora del Puy, muy vinculada a los orígenes de la Sociedad de María.

En sus años como seminarista en Lyon empezaron sus visitas al santuario mariano de Fourvière. Allí, ante la imagen negra de María, se realizó la promesa de los primeros Padres maristas y allí Marcelino recibió la inspiración de fundar los Hermanos maristas. Su biografía nos relata que, cuando llegó a La Valla como joven sacerdote, adecentó la ermita de Nuestra Señora de los Dolores, que estaba abandonada, y allí acudía a desahogar su corazón. La imagen de la Virgen del Hermitage sigue presidiendo la capilla de la casa que Marcelino construyó; sabemos que en su corazón-cofre había dos cintas con los nombres de los hermanos que profesaban y de quienes partían como misioneros.

En alguno de sus desplazamientos, Marcelino encontró una imagen de María, de escayola, fabricada con molde y pintada a mano. Había varios modelos, pero una le gustó, quizá por la expresión de ternura; la compró y la colocó en su despacho. Es la que se ha dado en llamar la Buena Madre. Imágenes similares pueden encontrarse todavía en otros lugares, como la parroquia del famoso cura de Ars.

Con todo esto, me inclino a pensar que Marcelino no se identificó con ninguna imagen mariana específica. Cada una



de ellas expresaba algo de lo que él sentía por María. En cualquiera de sus imágenes, veía a María como la Buena Madre, el recurso al que acudía, el modelo a quien imitar. Marcelino enseñó a sus hermanos a conocer a María, a inspirarse en ella, a imitarla, y hacer lo mismo con los niños

de las escuelas. Y aquí veo una apertura de espíritu que no deberíamos perder.

Sabemos que hay grupos religiosos que se identifican y propagan diferentes advocaciones marianas: María Auxiliadora, los salesianos: Perpetuo Socorro, los redentoristas; Buen Consejo los agustinos; o la Virgen del Carmen o de la Merced, etc. También hay congregaciones que llevan en su nombre aspectos marianos específicos como la Asunción, la Inmaculada, la Visitación, los Dolores...

Marcelino nos dio el nombre de María. Así, sin más: simplemente María, la del evangelio, la que la Iglesia venera y el pueblo invoca. Nunca pidió a los hermanos propagar una imagen o devoción concreta: nos insistió en que la conociéramos y la hiciéramos conocer y amar. Y esto creo que encierra una gran riqueza: nos evita encerrarnos en un posible capillismo y nos abre a la iglesia universal.

Esa María del evangelio que nos inspira a los maristas es simplemente María, la mujer de los mil nombres y de las mil representaciones, las patronas de nuestros pueblos y las de las ermitas donde la gente peregrina, la que llena nuestros calendarios y se nos ofrece en todo tipo de estatuas y pinturas. La experiencia mariana de Marcelino va más allá de una imagen concreta; y el reto que nosotros tenemos es vivir esta experiencia mariana, profundizarla, actualizarla, purificarla y transmitirla.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat